

SUPLEMENTO

EL ATLANTE

Del día 4 de Agosto de 1837.

Por el buque que ha llegado hoy de Cadiz hemos recibido papeles publicos, que alcanzan hasta el 18 de Madrid y de ellos extractamos, las noticias de mayor interes; en este papel que publicamos para satisfacer la justa ansiedad de nuestros suscritores.

Parte recibido esta mañana en la Secretaria de la Guerra.

Exmo. Sr.—La faccion espedicionaria y la de Cabrera acaudilladas por el pretendiente, y compuestas de 20 batallones y 12 escuadrones, han sido completamente batidas en estas inmediaciones por 90 infantes y 600 caballos que ayer tarde pude reunir; pues segun habia asegurado á V. E. en repetidas comunicaciones, estaba firmemente resuelto á buscarle en cualquier parte por inferiores que fuesen mis fuerzas.

La accion ha durado desde las ocho de la mañana hasta las cinco de la tarde; pero ni un instante ha estado indecisa la victoria que desde luego me presagió una brillante carga de un escuadron del 6º regimiento de caballeria ligera. Las tropas que tengo la honra de mandar han dado al mundo una relevante prueba de su valor y sufrimiento, desalojando un ejercito enemigo de un pueblo ventajosamente situado y de seis lineas de posiciones cada vez mas formidables y resistiendo sin una gota de agua á todo el ardor de la estacion durante 18 horas de marcha y combate.

Dispuesto á perseguirse incesantemente al enemigo siempre que tenga aseguradas las subsistencias

y el socorro del soldado no me es fácil calcular hasta donde se extenderan las consecuencias de esta derrota; pero si puedo afirmar á V. E. que por ahora quedan trastornados todos los proyectos del enemigo.

La pérdida experimentada en el combate no bajará de 10 hombres, entre ellos unos 200 prisioneros y varios presentados.

Las tropas nacionales han tenido sobre 400 bajas. Se cuentan entre estas varios gefes de distinguido mérito. La conducta de todos los generales, gefes, oficiales y soldados es superior á todo elogio, y muy digna de la gratitud nacional y de la consideracion de S. M.; por lo que usando de las facultades que se ha dignado concederme, he reconpensado sobre el campo de batalla á los que han tenido mas ocasion de distinguirse.

El ayudante de plana mayor general D. Luis Garcia por quien mando este parte; enterará á V. E. de los pormenores que la falta de tiempo no me permite detallar en este escrito que ruego se sirva V. E. elevar al superior conocimiento de S. M. la augusta Reina Gobernadora.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Buñol 15 de Julio de 1837.—Excmo. Sr.—Marcelino Oràa—Excmo Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra.

(Gazeta extraordinaria.)

De Murcia nos han remitido impreso que copiamos à continuacion.

Comandancia general de la provincia de Murcia 18 de Ju-

lio de 1837.—El comandante general interino de la provincia de Alicante por extraordinario que acabo de recibir me dice lo que sigue: personas que salieron ayer de Valencia y acaban de llegar por mar hoy, confirman que la faccion se apoderó por dos veces de Chiva, y otras tantas fue arrojada por nuestras valientes tropas al mando del general en jefe y de Borsso: que la accion fué reñidísima en la que la canalla ha tenido una pérdida de cerca de 2000 hombres. y nosotros unos 500. pero esta muy sensible por haber sido gravemente heridos el brigadier Amor y el segundo Borsso; y que últimamente ha quedado Chiva en poder de nuestras tropas, y la faccion se ha dirigido á Siete aguas. Se han pasado al principio de la accion á nuestras filas tres compañías completas de navarros.

Esta noticia se confirma por conducto del gobernador militar de Cieza con referencia á los apostados de Almansa, en cuyo pueblo se sabia por los últimos partes recibidos de San Felipe la derrota completa de la faccion, y que ésta perseguida por nuestras tropas, se dirijia hacia Utiel y Requena. Igual comunicacion se ha recibido por el apostadero de Abanilla en direccion de Villena; añadiendo que toda la Milicia Nacional de aquel partido salia á ocupar varios puntos para recoger los dispersos.—Lo que me apresuro á poner en conocimiento de este benemérito vecindario para su satisfaccion.—El coronel comandante general—Jara.

Imprenta de el ATLANTE.

SUPLEMENTO

EL ATILANTE

Del día 4 de Agosto de 1837.

... de 1837. — El comandante general interino de la provincia de Alicante por extraordinario que acabo de recibir me dice lo que sigue: personas que salieron ayer de Valencia y acaban de llegar por mar hoy, confirman que la acción se apoderó por dos veces de Chiva, y otras tantas las arrojadas por nuestras valientes tropas al mando del general en jefe y de Horno: que la acción fue reñidísima en la que la escalla ha tenido una pérdida de cerca de 2000 hombres, y nosotros unos 500. Pero esta muy sensible por haber sido gravemente heridos el brigadier Amor y el segundo Horno; y que últimamente ha muerto de Chiva en poder de nuestras tropas, y la facción se ha dirigido á siete aguas. Se han pasado al principio de la acción á nuestras filas tres compañías completas de navarros.

Esta noticia se confirma por conducto del gobernador militar de Chiva con referencia á los apóstoles de Almansa, en cuyo punto se sabía por los últimos partes recibidos de San Felipe la derrota completa de la facción, y que esta pertenecía por nuestras tropas, se dirija hacia Utiel y Requena para la comunicación se ha recibido por el gobernador de Almansa en dirección de Villena, acordado que toda la Milicia Nacional de aquel partido salga á ocupar varios puntos para recoger los dispersos. — Lo que me parece á poner en conocimiento de este benemérito vecindario para su satisfacción. — El coronel comandante general — Jara.

... el socorro del soldado no me es fácil calcular hasta donde se extendan las consecuencias de esta batalla; pero si puedo afirmar á V. E. que por ahora quedan intactos todos los proyectos del enemigo.

Las pérdidas experimentadas en el combate no bajan de 13 hombres, entre ellos unos 200 prisioneros y varios presentados.

Las tropas nacionales han tenido sobre 400 bajas. Se cuentan entre estas varias clases de distinguidos méritos. La conducta de todos los generales, jefes, oficiales y soldados es superior á todo elogio, y muy digna de la gratitud nacional y de la consideración de S. M.; por lo que usando de las facultades que se ha dignado concederme, he reconocido sobre el campo de batalla á los que han tenido merecimientos de distinguirse.

El expediente de plana mayor general D. Luis García por quien mando este parte; enterará á V. E. los pormenores que la lista de tiempo no me permite detallar en este escrito que luego se sirva V. E. elevar al superior conocimiento de S. M. la augusta Real Gobernadora.

Este guarda á V. E. muchos años. Cuartel general de Buñol 15 de Julio de 1837. — Excmo. Sr. — Excmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra.

(García extraordinario.)

De Madrid nos han remitido impreso que continos á continuar.

Por el parte que ha llegado hoy de Chiva hemos recibido por partes públicas, que alcanzan hasta el 18 de Madrid y de ellos estructuras, las noticias de nuestros intereses en este papel que publicamos para satisfacer la justa ansiedad de nuestros lectores.

Parte recibida esta mañana en la Secretaría de la Guerra.

Excmo. Sr. — La facción española y la de Chiva acudió al mando del pretendiente, y con guetas de 20 batallones y 12 escuadrones, han sido completamente batidas en estas inmediaciones por 20 infantes y 600 caballos que ayer tarde pudo reunir, pues según había asegurado á V. E. en repetidas comunicaciones, estaba firmemente resuelto á buscarle en cualquier parte por interiores que fueran sus fuerzas.

La acción ha durado desde las ocho de la mañana hasta las cinco de la tarde; pero en un instante ha estado indecisa la victoria que desde luego me presagio una brillante carga de un escuadrón del 2.º regimiento de caballería ligera. Las tropas que tengo la honra de mandar han dado al mundo una relevante prueba de su valor y su firmeza, desafiando en ejército enemigo de un pueblo ventajosamente sitiado y de seis líneas de posiciones cada vez más fortificadas y resistiendo sin una gota de agua á todo el ardor de la estación durante 18 horas de marcha y combate.

Dispuesto á perseguirle incesantemente al enemigo siempre que tenga aseguradas las subsistencias

Comandancia general de la provincia de Murcia 18 de Julio de 1837.